



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Miércoles, 08 de Septiembre de 2010

MINISTRO

BUENAS PERSPECTIVAS PARA INDUSTRIA ALIMENTARIA

La industria alimentaria en Perú crecerá a tasas por encima de 30% en los próximos años, proyectó el ministro de la Producción, José Gonzales. Sostuvo que esta industria está enfocada en la fabricación de insumos, productos alimenticios, y también a la producción de equipos relacionados al soporte del negocio de la gastronomía en general. Dijo que pese a que esta industria se orienta en particular al consumo urbano, el Ministerio de la Producción no pierde de vista el crecimiento de la gastronomía también en las diversas regiones del país. "El atractivo de la gastronomía es imparable y creemos que en el futuro cercano habrá una presencia mayoritaria de más industriales que miren a este sector como un potencial y entren a participar", anotó. Por ello, dijo que su despacho seguirá trabajando con el sector privado para hacer que la industria que se genera alrededor de la gastronomía logre tener un crecimiento sostenido. (Gestión 8/Expreso 2ª/El Comercio B4/Perú 21, 11)

GASTRONOMÍA PERUANA SEÑALA LA RUTA PARA SER UN GRAN PAÍS

El presidente Alan García Pérez expresó ayer su confianza en que la feria gastronómica Mistura será considerada en el calendario mundial de grandes eventos, en un nivel similar o superior al Oktoberfest de Alemania, en vista de la inmensa y variada riqueza cultural que se expresa a través de la culinaria del Perú. "Creo que manteniendo esta pertinencia, esta constancia tan importante, ustedes lo van a lograr y le van a dar al Perú un lugar señero en el arte y en la atracción del mundo hacia nuestra tierra", expresó el Dignatario, en la ceremonia inaugural de la Tercera Feria Gastronómica Internacional de Lima Mistura 2010, que se realiza en el Parque de la Exposición. (En fotografía se puede observar al ministro de la Producción, José Nicanor Gonzales Quijano, junto al presidente de la República, Alan García Pérez). (El Peruano 3/Ajá 2/Ojo 12-13/El Comercio- Suplemento Mistura 2)

PESQUERÍA

MEJORAMIENTO GENÉTICO PARA TRUCHAS

Ayacucho espera convertirse en el primer productor y distribuidor de ovas de trucha en el país, a través de la puesta en marcha de un proyecto de mejoramiento genético con tecnología moderna y asesoramiento de expertos de Chile y Dinamarca. El presidente regional, Ernesto Molina, informó que el proyecto demandará un millón 200,000 nuevos soles y colocará a Ayacucho como el principal centro de producción de truchas mejoradas y posicionarlo en el mercado exterior. (La Primera 17/El Peruano 23)

PRODUCEN CONCHAS NEGRAS EN CAUTIVERIO PARA EVITAR EXTINCIÓN EN MANGLARES DE TUMBES

Un grupo de expertos trabaja en los manglares de Tumbes, en la frontera norte del país, en la reproducción controlada de la concha negra en cautiverio, a fin de contrarrestar el bajo nivel poblacional de esta especie. Efraín Arana, gerente de la ONG Meda Subsidiary Perú, explicó que la iniciativa partió de la constatación que la concha negra en la zona manglar, tanto peruana como ecuatoriana, ha disminuido por la extracción y contaminación. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=99TdTcdaXTE=>

MYPE e INDUSTRIA

EMPRESAS CONTRATARÁN MÁS PERSONAL

El fuerte ritmo al que avanza la economía peruana se refleja cada vez más en la generación de empleo adecuado. Según cifras del Gobierno, solo en el mes de junio, el empleo urbano formal creció 4.5% y, en el acumulado del primer semestre, el aumento fue de 3.1%, de acuerdo con cifras de la actualización a agosto del Marco Macroeconómico Multianual 2011-2013 elaborado por el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF). ¿Cómo se trasladaron estos números a la vida real? Solo en Lima Metropolitana, la población adecuadamente empleada aumentó en 236,900 personas durante el trimestre móvil mayo-junio-julio de 2010, número superior en 11.2% que lo registrado el mismo período del año pasado, refirió recientemente

el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI). Para el ministerio encargado de velar por la buena salud económica y financiera del país, esta muestra sería solo un botón si se toma en cuenta que en el acumulado de los primeros seis meses del año el trabajo formal aumentó con mayor fuerza en provincias (3.5%) que en Lima (2.8%). Lo que indicaría que la buena situación de la que está gozando el Perú no solo se vive en Lima, sino que ya está llegando a todo el país. **SEGUIRÁ MEJORANDO.** Para el cuarto trimestre del año, el panorama pinta mejor. Una encuesta de la consultora laboral Manpower adelanta que para lo que resta del año casi un tercio de 720 empresas representativas entrevistadas en todo el territorio nacional afirmaron que piensan contratar más personal. En tanto, un 68% indicó que no prevé realizar cambios, mientras que solo un 4% anticipó una eventual reducción de puestos de trabajo. (Perú 21, 2-3/Expreso 3ª/La Primera 10/Correo 7/El Comercio B7/Gestión 4)

BCR ELEVA PROYECCIÓN DE CRECIMIENTO HASTA 8%

El Banco Central de Reserva (BCR) reajustó nuevamente sus estimados de crecimiento de la economía para este año, previendo una tasa que fluctuaría entre 7.5% y 8%. En junio pasado, el BCR proyectó un crecimiento del Producto Bruto Interno (PBI) de 6.6%. Para los siguientes dos años, el BCR prevé que la economía crecería no menos de 6%. Según el titular del ente emisor, Julio Velarde, la dinámica de la actividad productiva responde al avance de la demanda interna, que a su vez es motivada por el crecimiento del consumo y la inversión privada. Sin embargo, anotó que las altas tasas de crecimiento se mantendrían hasta el tercer trimestre y se moderarían en la última parte del año. (Perú 21, 10/Expreso 4ª/La República 14/Gestión 2)

PERÚ ESTARÁ ENTRE PAÍSES MÁS RICOS DE AMÉRICA LATINA

El Perú se está transformando en una próspera sociedad de consumo y promete convertirse en uno de los países más ricos de América Latina (AL). Así lo sostiene el banco de inversión BCP Securities. Su reporte The Emerging Market Adviser añade que nuestro país está tomando ventaja de sus vastos recursos minerales, del favorable clima de crecimiento y de la ubicación de sus puertos en el Pacífico. (Correo 6)

REPUNTAN IMPORTACIONES DE BIENES DE CONSUMO DURADERO

Crecieron en 85.1% en agosto. Es la tasa más alta del 2010, justificada por la masiva compra del exterior de autos nuevos y electrodomésticos, por mayor demanda en el mercado local. Las importaciones peruanas ascendieron a US\$ 2,687 millones en agosto, lo que representó un crecimiento de 50.1% con relación al monto obtenido en similar mes del año anterior, que fue de US\$ 1,791 millones, informó la Sunat. De esta manera, obtuvo por octavo mes consecutivo (enero - agosto) una tasa de crecimiento de dos dígitos y es la segunda más alta del presente año (en marzo pasado creció 52%). (Gestión 8)

MÁS DE S/.40 MIL MILLONES EN POTAJES SALDRÁN DE LAS COCINAS PERUANAS ESTE AÑO

El motor de la gastronomía peruana no para y este año superará en ventas los S/.40 mil millones, gracias a un crecimiento de 6% en relación con el año anterior, afirmó ayer la ministra de Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz. La ministra señaló esto basada en las cifras que maneja Apega y destacó que se espera un significativo crecimiento este año. También resaltó que en torno de la cocina peruana se generan miles de puestos de trabajo. (El Comercio A4)

SECTOR AGROPECUARIO CRECERÍA 5% AL AÑO

El ministro de Agricultura, Adolfo de Córdova, estimó que el sector registrará tasas de crecimiento anual de 5% por la apertura de nuevos mercados internacionales y una mayor producción de alimentos. (Perú 21, 11/Gestión 7)

TERRENOS COMERCIALES EN ATE PUEDEN SUBIR MÁS DE 25% A FIN DE AÑO

El desarrollo comercial en el distrito de Ate y la mayor capacidad adquisitiva que vienen experimentando sus pobladores están haciendo que el valor de los terrenos se incremente en los últimos años. De esta manera, si en el 2007 el precio fluctuaba entre los US\$ 60 y US\$ 80 el m², con la implementación de nuevos comercios como en Santa Clara, los precios se encuentran actualmente en los US\$ 350, dijo el gerente de Desarrollo Urbano de la Municipalidad de Ate, Mario Castro Vásquez. (Gestión 10)

ACCIONES ESTATALES

La transferencia de acciones que el Estado mantiene en las empresas agroindustriales azucareras ubicadas en el norte del país se concretaría a fines de este año, proyectó el

presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén. De acuerdo a la Agencia ProInversión, el Estado tiene una participación en el accionariado de Agroindustrial Tumán de 7.21%, en Agroindustrial Pomalca tiene el 32.88%, en Agroindustrial Cayaltí tiene el 32.33%. (La Primera 10)

TRABAJADORES PREFIEREN DEPOSITAR CTS EN CAJAS

Los depósitos por Compensación por Tiempo de Servicios (CTS) en las Cajas Municipales han registrado la mayor tasa de crecimiento anual del sistema financiero, al aumentar 41.53% en el período julio 2009-junio 2010, informó la Federación Peruana de Cajas Municipales (Fepcmac). Actualmente, son la principal fuente de fondeo para estas entidades, anotó. (Perú 21, 10)

FUERTE INVERSIÓN EXTRANJERA PROVOCA CAÍDA DEL DÓLAR

Pese a todas las medidas que ha dado el Banco Central de Reserva (BCR) en las últimas semanas, incluyendo fuertes compras de dólares, las presiones a la baja sobre el billete verde subsisten. Respondiendo a la inquietud de por qué se mantiene el sesgo a la baja del dólar, el presidente del BCR, Julio Velarde, dijo: "Lo que pasa es que hay ingreso de capitales (extranjeros), pero que son de largo plazo (no especulativos)". "La cifra de proyectos anunciados de inversión, de lo que se va a ejecutar entre los años 2010 y 2012, es de US\$ 54,000 millones; eso es un montón de plata. Simplemente por capital de largo plazo está habiendo una presión muy fuerte (a la baja del dólar), y eso va a continuar", añadió. (Gestión 14)

ADJUDICAN CONCESIÓN DE AEROPUERTOS DEL SUR

El consorcio peruano-argentino Aeropuertos Andinos del Perú ganó la concesión para modernizar y operar un grupo de seis terminales aéreas en la zona sur del país. Al concurso público convocado ayer por Proinversión se presentaron cuatro postores, pero solo tres propuestas fueron válidas. Aeropuertos Andinos del Perú pidió que el Estado realice un aporte de US\$76.3 millones por concepto de pago anual por mantenimiento y operación y por obras obligatorias. El valor máximo establecido por Proinversión era de US\$113.4 millones. El consorcio ganador está integrado por las empresas Corporación América de Argentina y Andina Investment Holding de Perú. El grupo de terminales abarca Andahuaylas (Apurímac), Ayacucho, Juliaca (Puno), Puerto Maldonado (Madre de Dios), Arequipa y Tacna. (Perú 21, 9/Expreso 2ª/El Comercio B3)

GASOHOL REMPLAZARÁ A GASOLINAS CONTAMINANTES A PARTIR DEL 1 OCTUBRE

A partir del 1 de octubre de este año la gasolina ecológica gasohol (gasolina con 7.8% de etanol), ingresará a Lima y Callao en remplazo de las gasolinas contaminantes, en el marco de la Ley de Promoción de los Biocombustibles, así lo informó Ari Loebl del Comité Especial de Biocombustibles de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI). (Expreso 3ª)

GRUPO ECUATORIANO NOBOA EVALÚA INVERTIR EN ETANOL AL NORTE DEL PERÚ

El Grupo de Empresas Noboa, de capitales ecuatorianos y dirigido por el empresario Álvaro Noboa, evalúa invertir en proyectos de etanol en Perú, informó Fernando Cillóniz, presidente de Informacción, a través del portal Agraria.pe. "(Noboa) está evaluando invertir en etanol, pero aún no se ha concretado. Ojalá lo haga", manifestó Cillóniz, tras señalar que ha mantenido reuniones con empresarios del grupo en Guayaquil para conversar sobre el tema. (Gestión 12)

EL PAÍS TIENE QUE PONER EN VALOR SU GAS, DICE REPSOL YPF

El presidente ejecutivo de la petrolera española Repsol YPF, Antonio Brufau, indicó que el Perú es uno de los países que tiene la inmensa suerte de contar con reservas suficientes de gas natural que le permiten no solo abastecer su mercado sino también exportarlo. El ejecutivo, quien se reunió en Palacio de Gobierno con el presidente Alan García, recomendó al Perú entender que el gas natural es un gran activo que posee el país y que debe ser puesto en valor. (El Comercio B10)

"EN EL PERÚ HAY 10 PROYECTOS MINEROS DE CLASE MUNDIAL"

Entrevista a Juan Luis Kruger, gerente general de Gold Fields La Cima. El horizonte de la explotación minera es excepcional; sin embargo el ejecutivo insta a no bajar la guardia debido a que el Perú deberá seguir compitiendo para atraer capitales a este sector. (EL Comercio B10)

MAXIMIXE PREVÉ QUE PRODUCCIÓN DE MUEBLES DE MADERA CRECERÁ 15.2% ESTE AÑO

La industria peruana de muebles de madera cerrará con un crecimiento de 15.2 por ciento en el 2010, luego de que en el primer semestre la fabricación de estos muebles creció 25.5 por ciento, informó hoy la consultora Maximixe. Explicó que el mayor dinamismo de esta industria responde al aumento del número de nuevas viviendas y oficinas y, en general, del sector Construcción que ha acumulado en el mismo período un crecimiento de 19.2 por ciento. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=wCJP2J4fUAq=>

LA PRODUCCIÓN ELÉCTRICA HABRÍA CRECIDO UN 8.8% EN AGOSTO

La producción de energía eléctrica en agosto se estima en 2,980 gigavatios hora (Gwh), lo que significaría un aumento de alrededor de 8.8% con relación a la producción de similar mes del año pasado (2,740 Gwh), reportó el Ministerio de Energía y Minas (MEM). La Dirección General de Electricidad (DGE) del MEM indicó que para setiembre se ha proyectado una producción de electricidad equivalente a 2,956 Gwh, cifra que superaría en 9.1% a la producción de setiembre del 2009 que fue de 2,709 Gwh. (Web Diario Gestión)

<http://gestion.pe/noticia/635980/produccion-electrica-habria-crecido-8-agosto>

SOUTHERN Y ANTAMINA ENCABEZAN EXPORTACIONES MINERAS

Southern Perú Copper encabezó entre enero y julio las exportaciones mineras con 1,608.77 millones de dólares, 81.58 por ciento más de lo que exportó en el mismo período del año 2009, informó la Sociedad de Comercio Exterior del Perú (ComexPerú). En segundo lugar se ubicó la Compañía Minera Antamina, que exportó por 1,453.27 millones de dólares (70.86% más), mientras que Minera Yanacocha, en tercer lugar, exportó minerales por 1,056.03 millones de dólares (4.76% más). (Web Diario Gestión)

<http://gestion.pe/noticia/635941/southern-antamina-encabezaron-exportaciones-mineras-julio>

ESTADO NO PERDERÁ ACCIONARIADO MAYORITARIO EN EMPRESAS PÚBLICAS CON LEY QUE PROMUEVE SU EFICIENCIA

El Estado no perderá su condición de accionista mayoritario en las empresas públicas con la aplicación de la ley que promueve la eficiencia de la actividad empresarial en este sector, aseguró hoy el director ejecutivo del Fondo Nacional de Financiamiento de la Actividad Empresarial del Estado (Fonafe), Jorge Villasante. Cabe señalar que el pasado 19 de agosto el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) publicó el reglamento del Decreto Legislativo N° 1031, que promueve la eficiencia de la actividad empresarial del Estado y establece que las empresas del Estado podrán recibir nuevos aportes de capital de inversionistas privados. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=wwaxWXfpmlc=>

GRUPO FALABELLA INAUGURA HOY OPEN PLAZA SURQUILLO CON INVERSIÓN SUPERIOR A LOS US\$100 MILLONES

El grupo Falabella, a través de su unidad de negocios Malls Perú, inaugura esta noche su sexto centro comercial denominado Open Plaza Surquillo, el cual demandó una inversión superior a los 100 millones de dólares. El gerente general de Malls Perú, José Antonio Contreras, indicó que el centro comercial ocupa un área de 33.000 metros cuadrados, con un área construida de 100 mil metros, y representa una de las más importantes inversiones del grupo Falabella en Perú durante este año. (Web Diario El Comercio)

<http://elcomercio.pe/noticia/636042/grupo-falabella-inaugura-hoy-open-plaza-surquillo-inversion-superior-us100-millones>

EL DÓLAR BAJÓ LEVEMENTE HASTA S/.2,795

El dólar bajó levemente este miércoles, debido a que empresas locales vendieron dicha moneda de cara a un período de impuestos y clientes extranjeros ofertaron el billete verde ante un alza de los mercados internacionales. El tipo de cambio cerró en S/.2,795 la venta, frente a los S/.2,797 de la jornada anterior. (Web Diario Perú 21)

<http://peru21.pe/noticia/636061/dolar-bajo-levemente-hasta2795>

ACTUALIDAD

"PERÚ CONTINUARÁ INTEGRACIÓN CON BRASIL"

El jefe de Estado Alan García Pérez, durante su discurso por la conmemoración del 188º aniversario de Independencia de Brasil, precisó que en lo que resta de su mandato continuará el trabajo de acercamiento y de integración entre Perú y el pueblo brasileño. En este sentido recordó el trabajo de integración continental realizado por su gobierno y el de Luiz Inácio Lula da Silva, por lo que destacó también su satisfacción de haber trabajado con el presidente brasileño, con sus secretarios y su pueblo. (Expreso 6)

"SERÍA CONVENIENTE AYUDA TECNOLÓGICA"

El presidente Alan García explicó que sería conveniente recibir ayuda tecnológica de Estados Unidos para lograr mayores éxitos en la lucha contra el tráfico ilícito de drogas, cuyo combate consideró como "una responsabilidad compartida". "Tal vez nos convendría a nosotros que la ayuda tecnológica americana, no económica, de los escáneres y satélites que han permitido que Colombia avance más en la detección de la droga que está saliendo viniera para aquí", expresó, en entrevista concedida a la cadena internacional CNN. El Jefe del Estado recordó que en una conversación con el presidente estadounidense, Barack Obama, le dijo que las actividades ilícitas del narcotráfico permanecían en el Perú porque toda la colaboración de Washington se había dirigido hacia Colombia. (El Peruano 2)

SUBSIDIO A ANCIANOS SE AMPLIARÁ EN 2011

'Gratitud', el programa social que ha creado el Gobierno para atender a los adultos mayores de 75 años de edad en situación de pobreza, se extenderá a seis departamentos más en 2011, adelantó la ministra de la Mujer y Desarrollo Social, Nidia Vílchez. Durante su presentación ante la Comisión de Presupuesto del Congreso, Vílchez detalló que, el próximo año, el reparto del subsidio de S/.100 mensuales a dicho sector llegará también a Cajamarca, Puno, Huánuco, Loreto, Pasco y Cusco. (Perú 21, 11)

CASTAÑEDA RENUNCIA A LA ALCALDÍA DE LIMA

Aunque su postulación al sillón presidencial parece seguir siendo un misterio, ayer el alcalde de Lima, Luis Castañeda Lossio, dijo que de todas maneras el próximo 10 de octubre cumplirá con la norma que señala que las autoridades que deseen postular a la Presidencia de la República deberán renunciar a su cargo por lo menos seis meses antes de la elección. (Expreso 4/Correo 9/La República 6)

MEF PERMITE QUE SE REORDENE PRESUPUESTO

El Ministerio de Economía y Finanzas autorizó, mediante decreto supremo, el incremento de límites de gastos en bienes y servicios, y proyectos de inversión hasta por S/.121'999.225 en diversas entidades del sector público. La medida no implica un mayor gasto fiscal. Unos S/.83,3 millones se destinarán al incremento de límites de gasto en bienes y servicios, de los cuales se permitió gastar S/.20 millones a la Oficina de Normalización Provisional (ONP) para atender los convenios suscritos con la Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat), así como los contratos suscritos para el otorgamiento de la pensión y la operatividad de la ONP. El Ministerio Público podrá gastar S/.10 millones en implementar el nuevo código procesal penal en Cajamarca, Amazonas y San Martín. (El Comercio B7)

CANCILLER: PERÚ INICIARÁ EN OCTUBRE ENCUENTRO DEL "2+2" CON BOLIVIA

El Perú y Bolivia darán inicio en octubre próximo al mecanismo del "2+2", que reúne a los ministros de Relaciones Exteriores y Defensa de ambos países, en un hecho que es "un paso importante en la relación bilateral", anunció hoy el canciller José Antonio García Belaunde. "Con Bolivia es la primera vez y, aunque estaba establecido teóricamente, nunca se había hecho. Espero que el próximo año este encuentro se realice en Lima, y ya será seguramente con el próximo gobierno." (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=enT3DhOsmvs=>

JEFE DEL ESTADO: EN 2011 DIREMOS AL MUNDO QUE PERÚ "ES UN PAÍS LIBRE DE ANALFABETISMO"

El próximo año le diremos al mundo que Perú "es un país libre de analfabetismo" y que ya erradicó "para siempre" ese problema, afirmó hoy el presidente Alan García Pérez, al subrayar que eso será lo más hermoso que habrá hecho su gobierno, más allá de cualquier otro logro. Al reunirse con los alfabetizadores y participantes del Programa Nacional de Movilización por la Alfabetización en el Gran Comedor del Palacio de Gobierno, dijo sentirse "orgullosa, satisfecho y emocionado" por los resultados de dicho plan. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=pp7wbDK/8hA=>

PRESUPUESTO 2011 PERMITIRÁ SEGUIR COMBATIENDO LA POBREZA, GARANTIZA JEFE DEL GABINETE

El Proyecto del Presupuesto 2011 asegura una gestión ordenada y sostenida con las cuentas fiscales, lo cual permitirá que se siga contando, en el mediano plazo, con los recursos necesarios para seguir combatiendo la pobreza, aseguró el presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén. Durante la sustentación ante el pleno del Parlamento, Velásquez dijo que el Proyecto de Presupuesto, que asciende a S/. 88 mil millones 461 millones, es consistente con el marco macroeconómico multianual y con las reglas macrofiscales previstas en las normas de transparencia fiscal. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=et9fRWzy26Y=>

LA RÉPLICA QUE PRESENTARÁ PERÚ ANTE LA HAYA ESTÁ AVANZADA EN UN 80%

El canciller José A. García Belaunde adelantó hoy que la réplica peruana a la contramemoria chilena, en el marco de la demanda marítima que se ventila en la Corte Internacional de Justicia de La Haya, está avanzada en un 80%. “La semana pasada se reunió el consejo consultivo, que asesora al Gobierno en el proceso en La Haya, y prácticamente se ha concluido la redacción de la réplica (...), que será presentada a más tardar el 11 de noviembre”, precisó a su salida del Consejo de Ministros. (Web Diario El Comercio)

<http://elcomercio.pe/noticia/636073/replica-que-presentara-peru-ante-haya-esta-avanzada-80>